

## LES CAUSES PSYCHIQUES DES MALADIES

### LES MALADIES ORGANIQUES

#### LA FONCTION NUTRITION

##### LE SYSTEME DIGESTIF

###### **Définition :**

Le système digestif peut être défini comme l'ensemble des échanges qui se font entre un organisme et son milieu ambiant pour transformer la matière en énergie pour maintenir l'organisme en vie. Le but poursuivi est la réalisation du métabolisme à l'intérieur de chaque cellule du corps.

L'entrée des aliments (assumée par les lèvres, la bouche, les mâchoires, les dents, la langue, le palais, le pharynx, et l'œsophage), correspond à l'ouverture de l'individu, sa capacité de recevoir, de mordre dans de nouvelles idées, d'entamer un processus décisionnel qui va le conduire vers l'action.

La digestion (assumée par l'estomac, le foie, le pancréas, et le duodénum), correspond à la capacité de l'individu à retirer de ses expériences ce qui peut lui être favorable pour son évolution.

L'absorption (assumée par l'intestin grêle), correspond aux leçons de la vie que l'individu retire de ses expériences, et qui lui ont permis de développer les notions d'amour, de compassion, de confiance, de compréhension, de foi, etc.

L'élimination (assumée par le gros intestin), correspond à ce que l'individu doit éliminer pour être saint spirituellement, c'est à dire les haines, les rancunes, les colères, la culpabilité, les peurs, l'attachement, etc.

###### **La bouche :**

Les maladies de la bouche correspondent à un refus inconscient de nourrir son corps, de mâcher les aliments, la nourriture pour nourrir ce corps matériel. L'être veut nourrir ses corps spirituels en oubliant le matériel et se désintéresse de la vie.

Cela peut correspondre aussi à une saturation d'expériences, ou à un besoin de faire une pause, de ne plus s'autoriser ou de ne plus vouloir, ou de ne plus être capable, ou de ne plus avoir le droit de mordre à pleines dents dans la vie, à moins goûter les saveurs de l'existence. L'être fait barrière à tout ce qui est extérieur à lui, ou nouveau pour lui, et refuse de faire l'effort de se préparer à l'ingérer. Il refuse que de nouvelles énergies soient siennes et se transforment en sa propre substance.

- Les lèvres et la bouche :

Représentent la capacité de s'ouvrir et de se fermer, de s'ouvrir à de nouvelles idées, ainsi que de s'exprimer.

Les maladies représentent des difficultés à s'exprimer, mais aussi difficultés à laisser entrer de nouvelles idées. La lèvre supérieure représente le côté yin, la lèvre inférieure représente le côté yang.

- Herpès buccal :

Eruption cutanée manifestée sous forme de vésicules groupées sur une base inflammatoire.

Colère restée sur les lèvres, ou frustration face à des désirs restés inassouvis. La colère n'a pas été libérée, soit parce que l'être concerné est absent, soit parce que la personne ne veut pas faire d'histoires, ou encore parce que la personne a peur de verbaliser. La colère peut être tournée vers la personne elle-même, car elle peut s'en vouloir de s'être engagée avec un être qui n'a pas répondu à ce qu'elle attendait de lui.

- Fissures aux lèvres :

Petites culpabilités parce que la personne s'en veut d'avoir dit quelque chose.

Si les fissures saignent, elles sont associées à une perte de joie, une tristesse, parce que la personne se sent partagée dans son désir de communiquer ce qu'elle vit (éloignement, séparation).

- Lèvres sèches :

Manque de vitalité occasionnée par de la fatigue, des soucis, ou résulter d'un sentiment de solitude et de tristesse.

- Lèvres engourdis :

Peur de répondre ou de répliquer.

- Aphte :

Petites érosions d'un liseré rouge vif très sensibles au toucher.

Sentiment d'impuissance qui amène la personne à remâcher sa colère. Elle ne peut parler pour ne pas envenimer une situation, ou a peur d'exploser.

**- Les mâchoires, les dents, les gencives :**

Représentent la capacité de mordre dans de nouvelles idées, ainsi que le résultat des choix.

Les maladies des mâchoires indiquent que l'individu s'est trop durci face à son entourage.

Les maladies des dents indiquent des indécisions ou incapacités à saisir les idées afin de les analyser et prendre les décisions adéquates.

Les maladies des gencives indiquent des incapacités de renforcer les décisions prises. Doutes et peur des résultats, indécisions à prendre une décision, et recul de cette décision.

- Douleurs aux mâchoires :

Colère qui amène la personne à serrer les dents pour se retenir d'exploser, rage d'avoir été leurrée, soit par une autorité, soit par une autre personne en qui elle avait confiance. La personne a pu être exploitée, manipulée, abusée, elle a considéré la situation comme injuste.

Cette colère peut avoir ses racines dans l'enfance.

- Mal de dents :

Peur des résultats concernant une décision à prendre, peur de se tromper, de faire un mauvais choix, de ne pas pouvoir revenir en arrière, de se faire avoir, de ne pas réussir, etc.

- Carie dentaire :

Maladie inflammatoire des os et des dents qui provoquent leur ramollissement et leur destruction.

La personne en veut à une autre personne. Elle entretient de la rancœur envers cette autre personne ou envers une situation.

- Se casser une dent :

Culpabilité concernant une décision qu'une personne n'a pas prise, ou culpabilité par rapport à une décision qui a été prise et dont on se pose la question.

- Saignements de gencives :

Tristesse de longue date camouflée par un mécanisme de consolation (alcool, chocolat, sucreries, séduction, etc.). La tristesse peut être due à la perte d'un être cher, à l'impuissance ressentie devant la souffrance d'une personne aimée, ou décision subie par rapport à une autre personne (milieu, accueil imposé à un enfant).

**- La langue :**

Représente l'expression de la pensée, elle est liée aussi au désir de manger.

Les maladies de la langue représentent des difficultés d'expression, mais aussi dégoût pour la nourriture ou peur de manger par peur de grossir.

- Langue épaisse :

La personne se retient de dire ce qu'elle pense par peur d'être ridiculisée ou que l'autre se fâche.

- Langue fissurée :

La personne ne se donne pas le droit d'exprimer ses sentiments et ses émotions.

- Se mordre la langue :

La personne se sent coupable de ce qu'elle vient de dire, ou de ce qu'elle allait dire.

- Langue qui brûle :

Colère par le fait de manger toujours la même nourriture, ou une nourriture sans goût, ou culpabilité de se laisser aller à de la gourmandise.

- Langue engourdie :

La personne souhaite de ne plus avoir envie de manger.

- Le palais :

Représente le goût de vivre.

Les maladies du palais représentent le dégoût de la vie.

**L'œsophage :**

L'œsophage représente la capacité d'accueillir, d'accepter une situation.

Les maladies de l'œsophage correspondent à une difficulté à avaler un problème, un événement, une souffrance, une situation très perturbante, et même correspondent à une envie ou un besoin de le rejeter.

- Oesophagite :

Inflammation de l'œsophage.

Colère par rapport à un être qui, selon la personne, reçoit des privilèges, ou face à une situation que cette personne considère comme injuste, et qu'elle n'a pas avalée.

**L'estomac et le duodénum :**

L'estomac représente l'acceptation et la compréhension des leçons de la vie. Mais aussi le ressentiment.

Il représente aussi la capacité d'acceptation des idées, des situations.

Les maladies de l'estomac correspondent à des difficultés ou à des refus de digérer des situations conflictuelles ou des informations, des expériences relatives à des proches. Cela est lié à des inquiétudes, à des aversions, à des ressentiments, à des contrariétés psychiques, émotives et affectives, une peur de manquer de ce qui lui est indispensable, ou une accumulation d'événements stressants impossibles à digérer. L'estomac représente l'assimilation des leçons de la vie, de la nourriture de la vie. Cela correspond aussi à des refus d'aller de l'avant, de progresser, d'accepter de nouvelles idées.

- Douleurs à l'estomac :

Sentiment d'impuissance. Poids qui pèse parce que l'on ne se sent pas reconnu. Quelque chose qui est difficile à accepter.

- Gastrite :

Inflammation de la muqueuse.

Colère parce que l'on ne se sent pas respecté ou apprécié à sa juste valeur.

- Gastro-entérite :

Inflammation simultanée de l'estomac et de l'intestin se manifestant par des douleurs, nausées, vomissements, diarrhée.

Rejet avec colère d'une situation ou d'une personne dans sa globalité. Cela peut même aller jusqu'au rejet de la vie. La vie sort par les deux bouts. Chez le nourrisson elle peut être reliée à une non acceptation de la vie dans laquelle il est arrivé, ou encore à une culpabilité de vivre.

- Ulcère de l'estomac :

Perte de substance plus ou moins profonde de la muqueuse gastrique et caractérisée cliniquement par des douleurs très vives.

Colère face à une situation que la personne a trouvée injuste et devant laquelle elle se trouve impuissante à changer quoi que ce soit. La colère de cette situation, qui n'a pas été digérée, continue à irriter, et aboutit, si elle persiste, à de la rancune et de la haine qui ronge intérieurement.

- Vomissements :

Acte par lequel le contenu de l'estomac est violemment rejeté par la bouche.

Quelque chose que la personne ne peut accueillir et qu'elle rejette, qui l'a écoeurée, dégouttée.

- Nausée :

Malaise ressenti de l'estomac jusqu'à la gorge et dont l'expression la plus fréquente est l'envie de vomir, avec des contractions involontaires des muscles du pharynx, de l'œsophage, des parois abdominales.

Ce que l'on ne peut recevoir, admettre ou accepter, et que l'on rejette.

- Brûlures d'estomac :

Situation que la personne trouve injuste, qui la brûle dans le sens de la colère.

- Gaz d'estomac (acidité) :

Insécurité, peurs, inquiétude.

### **Le foie :**

Le foie représente la colère, l'ennui. Il représente aussi l'adaptation aux situations. Les problèmes résultent généralement soit d'inquiétudes, soit de soucis (argent entre autres), soit d'un refus d'adaptation.

Les maladies du foie correspondent à des difficultés à gérer les colères et les haines. Il correspond aussi à un conflit de manque, de perte, ou à une crainte de remise en cause de l'image de marque, ou une crainte de ne pouvoir subvenir à ses besoins matériels. Il peut correspondre à de la dépression, des refoulements et des plaintes chroniques.

- Cirrhose du foie :

Nom donné à plusieurs affections hépatiques ayant toutes pour caractère commun la prolifération du strome conjonctif suivant un certain type anatomique et physiologique. Ex: Cirrhose alcoolique.

Forme d'autodestruction reliée à un rejet de la personne et de sa vie, ou à une culpabilité de vivre, une non acceptation de la vie, une culpabilité par rapport à ses actions.

- Hépatite :

Nom donné aux affections inflammatoires du foie.

Colère ou révolte envers une situation à laquelle on n'arrive pas à s'adapter. Cela peut être le sexe ou l'homosexualité. Cela peut être aussi la cause de commentaires de l'entourage concernant la façon de vivre de la personne.

### **La vésicule biliaire :**

Les maladies de la vésicule biliaire correspondent à des difficultés à gérer et clarifier les sentiments et inquiétudes nous concernant et concernant les proches, ainsi que les préjugés. La vésicule est liée aux prises de décisions justes et efficaces. Les maladies sont aussi liées au sentiment d'amertume et aux pensées dures non assimilées.

- Ictère ou jaunisse :

Symptôme consistant en une coloration jaune plus ou moins intense de la peau et des muqueuses dues à l'imprégnation des tissus par les pigments biliaires.

Rejet de la vie ou de soi-même. Elle peut exprimer aussi la colère face à une situation que vivent les parents de la personne.

### **Le pancréas (dans sa fonction exocrine) :**

Le pancréas représente la joie de vivre.

Les problèmes correspondent à la peur d'aimer, peur d'être heureux et de perdre le bonheur ou le succès, ou bien à cause d'un sentiment de tristesse de ne pas avoir été reconnu.

Les maladies du pancréas correspondent à des enfermements dans des lois rigides n'autorisant pas l'être à goûter et profiter des plaisirs de la vie. Elles peuvent aussi correspondre à des êtres qui se renferment dans le passé par crainte de mal gérer le présent. Elles peuvent être liées à des injustices liées à l'impossibilité d'obtenir ce qui lui semble être dû dans le milieu familial ou social.

- Hypoglycémie :

Diminution du taux de glucose dans le sang.

La personne considère la vie injuste, ou vit beaucoup d'émotions qui lui enlèvent sa joie de vivre.

- Pancréatite :

Inflammation du pancréas, tête ou queue.

Perte de la joie de vivre subite et intense.

- Diabète :

Affection caractérisée par une glycosémie persistante avec une hyperglycémie, une augmentation de la faim et de la soif, une exagération, de la quantité d'urine émise.

Perte de joie de vivre répétitive et chronique.

**La rate :**

La rate représente les obsessions, les étapes non réglées.

Les maladies de la rate correspondent à celles notées pour le pancréas avec en plus un sentiment de dévalorisation de soi et une inaptitude au combat.

Problèmes concernant des étapes finales non réglées (papiers concernant un décès, une faillite, un divorce), et qui dérangent la personne concernée.

**L'intestin grêle :**

L'intestin grêle représente l'assimilation des expériences de la vie. Il représente la capacité d'absorber.

Les problèmes peuvent provenir des peurs ou croyances.

Les maladies de l'intestin grêle correspondent à des difficultés à assimiler, à digérer les expériences de la vie sans les juger. Elles peuvent correspondre aussi à un problème lié à une non assimilation d'une ou plusieurs grosses contrariétés du type trahison, méchanceté, coup vache, infamie.

- Ulcère au duodénum :

Perte de substance plus ou moins profonde de la muqueuse du duodénum.

Situation que la personne n'a pas acceptée et qui continue de la ronger émotionnellement.

- Maladie de crohn (iléite régionale) :

Inflammation de la dernière partie de l'intestin grêle avec ulcération.

La personne se déprécie mais s'attire les gens par lesquels elle se sent dominée et dépréciée, parfois non respectée, ce qui la révolte. Elle a de la difficulté à prendre sa place par peur de déplaire. Elle attend l'approbation des autres.